

# にしごう

村山市立西郷小学校  
学校だより No3  
文責：校長 佐藤 淳

令和6年6月27日発行

## 創立85周年記念式

5月20日(月)に、創立記念式が行われました。本校では、5年ごとの節目の年に記念行事を行っていますが、今回は8時15分から、なるほどルームで記念式典を、11時から体育館で85周年記念スクールコンサートを開催しました。記念式典の中で、私の方から、校章を制作した工藤弘吉氏やそこに込められた願い、3つの学校が統合した当時の様子を写真や第1回卒業生の作文をもとにして話しました。その後、板垣輝彦 PTA 会長様から祝辞をいただき、続いて、児童代表の6年高橋嬉衣さんがお祝いの言葉を発表しました。以下に紹介します。



### 【創立記念式 祝辞】



この度は、西郷小学校85周年、誠におめでとうございます。PTA 保護者を代表して、心からお喜び申し上げます。ようやくコロナ禍が明けてきて以前のような生活が戻ってきました。運動会、あおぞら発表会、学年行事などもコロナ禍前のようなかたちで開けるようになりました。先週の土曜日には、自転車教室を1・2・3年生が楽しそうにしているのを見て、うれしくなりました。創立85周年を無事に迎えられたということは、西郷小学校にご尽力していただいた校長先生はじめ歴代の先生方、西郷地区の皆様、保護者の皆様のご協力があるものです。ありがとうございます。

令和11年には、西郷小学校が統合予定であり、大変さみしく感じることはありませんが、これからも西郷地域の子供たちが、明るく健やかに学校生活を過ごせるように、みなさんのお父さん、お母さん全員で精一杯サポートしていきたいと思えます。みなさんは毎日を大切に、友達と楽しい学校生活を送って下さい。最後になりますが、西郷小学校の益々のご発展と皆様のご活躍を心より祈念いたしまして、私のお祝いの言葉に代えさせていただきます。本日は誠におめでとうございます。

### 【お祝いの言葉】



西郷小学校は今年で85才になりました。私のおばあちゃんは69才なので、おばあちゃんよりも長生きしていて、これまでにたくさんの子供たちを見てきたんだなあ…、すごいなあと思いました。また、一番多い時は1282人も児童がいたそうで、今はもう100人もいなくなってしまったんだなあと少し悲しくなりました。こんなに長い間、西郷小学校を守ってこれたのは、これまでのたくさんの先生や先ばいの児童のみなさんが、学校をきれいに大事に使ってきたからだと思います。そのおかげで85年もたった今も、こうして私たちがここで勉強をしたり、遊んだり、大好きなスポ少をすることができるんだと思います。これまで西郷小学校にたずさわってきた方々に「ありがとうございます。」と感謝の思いを伝えたいです。これからは、私たちが西郷小学校を大事にし、次へ受け継いでいくことが、今までたずさわってきた方々へのお礼にもなると思います。だから、みんなでいつまでも大切にしていきたいと思えます。私は今年最高学年の6年生になり、学校を引っぱっていく立場になりました。今は前に比べたら児童の数はだいぶ減ってしまったけれど、人数は減っても、明るく元気な学校にしていけるように、学校のみならず協力していきたいです。そして、学校での活動で、今までたずさわってきた地域のみなさんを元気づけられるようにしたいです。【6年 高橋 嬉衣さん】

# 創立 85 周年記念スクールコンサート



式典に引き続いてスクールコンサートが開かれました。演奏してくださったのは、パーカッションアンサンブル Paramary～パラマリー～の神原瑠子様、飯野未奈美様、太田真由美様の3名のみなさんです。2020年に結成された山形市出身の3人組で、打楽器アンサンブルとして「目で」「耳で」「体で」音楽を感じ楽しむことをテーマに県内各地で、音楽鑑賞会やワークショップ、スクールコンサートなど幅広く活躍しているグループです。クラシック音楽からアフリカの民族音

楽、スタジオジブリメドレー、日本の歌まで幅広いジャンルの曲の演奏を披露しました。最後は創立85周年に花を添える校歌まで演奏してくれました。子供たちから、「知っている曲がたくさんあり、のりのりで聞いていてとても楽しかった。」「マリンバでいろいろな音色がきれいだった。」「はげしい音程や、やさしい音程まですべてすばらしかった。」という感想が聞かれるほど素晴らしいコンサートとなりました。



## エイエイオー！みんなで全力西郷魂



5月29日(水)の西小タイムに、赤白の結団式が行われました。まず、実行委員のみなさんが、今年の運動会スローガンを発表しました。5月下旬に全校生にアンケートをとり、実行委員できらりと光る言葉を探し、みんなが心を一つにしてまとめられるようなスローガンになるよう検討を重ねた結果、「エイエイオー！みんなで全力西郷魂」という言葉に決定しました。次に、

赤白応援団、看板係の紹介があり、最後にエール交換を行いました。



## 熱い戦い！赤も白も全力を出し切った運動会！



今年の運動会は、最終種目の上学年リレーで勝敗が決まるという大接戦でした。来賓や保護者の皆様からも、声の大き



きさや真摯に競技に取り組む態度、自分の学年の競技が終わったら、他の学年の競技を応援する姿勢などにお褒めの言葉をたくさんいただきました。6年生のみなさんにとっては、小学校最後の運動会となります。初めは、思う通りにならず悩むこともたくさんあったことでしょう。しかし、仲間と協力し合いながら、一つの目標に向かい練習を続ける中で、応援団のまとまりと絆が深まり、下級生も一体となる姿が日に日に強まってきました。そして迎えた当日、全力で走り、一致団結して応援する姿にとっても感動しました。また、暑い中たくさんの方にご来校いただきありがとうございました。



# 本気で取り組んだからこそその涙、涙、涙

閉会式で、審判長から結果発表があった瞬間、勝った赤組は歓喜の笑顔に包まれ、敗れた白組のみなさんの目には涙があふれました。悔しさをこらえきれずに、すすり泣く声も聞こえました。その姿を見て、講評の中で「競技に勝敗はつきものです。まずは、勝った喜び、負けたくやしきを受け入れましょ



う。しかし、みなさんが全力で走り競技し、必死で応援したがんばりに差はありません。5・6年生が競技する前に円陣を組む姿、それを応援する即席応援団の低・中学年のみなさんの姿は素晴らしかったです。まさに、心が一つになり、絆が深まった瞬間でした。この力を来週からの学校生活に活かしていきましょう。」と話しました。さらに驚いたことがありました。運動会が終了し、6年教室に行ったところ、黒板に子供たちの寄せ書きがありました。その中に、「赤組おめでとう。白組より」という



言葉が記されてありました。涙にくれた白組のみなさんの相手をリスペクトする気持ちと優しさに胸が熱くなりました。と同時に、このような感受性と力を持った子供たちに出会えたことに感謝せずにいられませんでした。以下に実行委員長の6年工藤大誠さんの開会式でのあいさつと、副実行委員長の6年佐藤慶さんの閉会式でのあいさつ、各担当リーダーの6年生のみなさんを紹介합니다。本当に素晴らしい運動会でした。

みなさん、おはようございます。いよいよ今日は運動会当日となりました。昨年までは、9月に行っていた運動会が、暑さ対策のため6月に変わりました。入学したばかりの1年生も、毎日一生けん命に練習をがんばりました。また、他の学年も競技や応援の練習に精一杯取り組んできました。今年の運動会のスローガンは「エイエイオー！みんなで全力西郷魂」です。エイエイオーとみんなで心を一つに気合を入れてがんばりましょう。そして、一つ一つの競技に全力で取り組み、やってよかったと思える最高の運動会にしましょう。【6年 工藤 大誠さん】

5月29日の結団式から始まった運動会も無事閉会式を迎えることができました。今年のスローガン「エイエイオー！みんなで全力西郷魂」の通り、みんな最後まで全力を出し切る素晴らしい運動会になったと思います。今年は6月の開催になったこともあり、準備期間の面で不安なところもありました。しかし、限られた時間の中で話し合い、一人一役で仕事を分担して成功させることができたと思います。僕たち6年生にとって最後の運動会になりましたが、準備を含めて本気で取り組んだ最高の運動会になりました。応援してくれたお父さん、お母さん、地域のみなさん、先生、ありがとうございました。【6年 佐藤 慶さん】

	委員長	副委員長
実行委員会	工藤 大誠さん	佐藤 慶さん
赤組看板・用具委員会	大石 珠葵さん	齊藤 佳智さん
白組看板・用具委員会	佐藤 樹花さん	原田 まりあさん
	赤 組	白 組
組頭	高橋 義生さん	藤田 七虹さん
副組頭	富樫 愛心さん	板垣 晃雅さん
応援団長	齊藤 一平さん	柴崎 玲弥さん
副応援団長	板垣 育さん	矢口 蓮音さん



# 令和6年度 7月 行事・下校時刻・安全パトロール予定表

村山市立西郷小学校

日	曜	給食	A B 週	学校行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年	安全パトロール 当番表	
1	月	○		いのちの日 安全点検・通学班長会 校内授業研究会②	1:50(一斉下校) 授業研究会のため							
2	火	○		クラブ②	2:25			3:40				
3	水	○	B	西T(表彰・校長講話) 2年移動教室	2:25			3:10			⑤芦野弥彦	
4	木	○	B		2:25		3:10					
5	金	○	B	避難訓練③ (地震・校外施設へ避難・学活1) PTA総務部会②	2:25			3:10			板垣くるみ	
6	土		B									
7	日		B									
8	月	○		民生委員児童委員懇談会 分掌部への要望メセ	2:25				3:10			
9	火	○		宿泊体験学習 (委員会・クラブなし)	2:25			3:10	宿泊	3:10		
10	水	○	A	宿泊体験学習 西T(裁量)	2:25			3:10	宿泊	3:10		
11	木	○	A	宿泊体験学習	2:25		3:10			3:45		
12	金	○	A	午前授業(一斉下校) はやま号 家庭学習おいかぜ週間①	2:25(一斉下校)							
13	土		A									
14	日		A									
15	月			海の日								
16	火	○		クラブ③	2:25			3:40			板垣侑太	
17	水	○		西T(読み聞かせ③・裁量) 学校安全推進委員会①	2:25			3:10			安全推進委員①	
18	木	○	B	戸沢小での水泳(下学年)	2:25		3:10					
19	金	○	B	戸沢小での水泳(上学年) 午前授業(一斉下校) 校務部会	2:25		3:10				井上耀太	
20	土		B									
21	日		B									
22	月	○		子ども会(児1)	2:25							防犯部①
23	火	○		委員会活動⑥	2:25			3:25				
24	水	○		西Tなし(25日へ移動) 授業参観 学級懇談会	2:25(一斉下校)							
25	木	○		西T(前期前半終了集会:5年) 午前授業(一斉下校)	2:25(一斉下校)						川田結衣	
26	金			夏季休業 (7/26~8/26) 校務部会							安全協会②	
27	土											
28	日											
29	月			市学力向上対策研修会 教育講演会							消防団③	
30	火			個別最適化・自由進度学習研修会								
31	水			職員会議⑥(前期前半反省) 指導案検討会検討会・職員作業							地区長会④	